長崎市立 桜馬場中学校

校長 大塚 潤

中学1年生の男子

をいただいています。 保護者や地域の方の参加間で実施し、たくさんの から7月4日 (火) の期 心を見つめる教育週間」 り組まれる「長崎っ子の 本校では、6月26日 県下すべての学校で取 月

みます。 という趣旨のもと、子ど などを目標として取り組 する心や思いやりの心を も達に「いのちを大切に 育むこと」や「家族の絆」

話した校長講話を抜粋し 以下には、6月26日に

間」とは何か?どうしてが始まります。「教育週心を見つめる教育週間」 まずはここから話をしま 教育週間が始まったのか、

同じ年の友達の命を奪い

ました。今話した3つの

今から 20年前の7月

で連携し、

「地域の子

と保護者、地域住民の方

この教育週間は、学校

今日から「長崎っ子の

みんなの夢(願いごと)が叶いますよう の中にも、今現在、いじ れません。 めや、心ない言動で傷つ ている仲間がいるかもし いたり、つらい思いをし

講話

くさんいます。桜中生徒 てしまった子供たちもた 話は全て長崎県で起こっ 分の命を自分で終わらせ いじめられて苦しんで自 たことです。 また、この何年間に、

う決意を全職員で確認し、 決して見逃さない」とい じめは決して許さない、 私たち先生方も、 生徒の皆さんと接 答えを何年も考え続けて のか。私は、この問いの

今日私の考え

と始まったものです。 と向き合い、いのちにつ 切り付けて、 自分の同級生をナイフで ら連れ出し、男の子の命 高校1年生の女の子が、 いて一緒に考えていこう 起こらないように、実施 いことがもう二度と再び 育週間」は、こんな悲し した。「心を見つめる教 小学校6年生の女の子が、 を奪いました。その翌年、 が、4歳の男の子を店か 人がしっかりと子供の心 これています。 私たち大 しかし、今から9年前 命を奪いま

う法律までつくりました。 ら「いじめ」がなくなる くなりません。どうした め防止対策推進法」とい それでも「いじめ」はな を許さないため、 談員の先生も勤務してく クールカウンセラーや相 き、相談できるようにス つらい気持ちになったと を行っています。また、 たさっています。 社会全体でも、 いじめ 「いじ

③クラスでは、

誰もが思っ

温かな雰囲気をつくろう。 め合える励まし合える、 たことを言え、それを認

や表情、給食を食べてい くなりません。だから、 ない方がいいに決まって り帳の内容などから「困っ 部活動での様子、やりと の返事、休み時間の会話 よう」と声をかけたとき います。でもいじめはな るときや授業での様子、 しています。 可能性があるので、 さらに先生が気付かない 決に全力を挙げています。 人のことを気にしていま いか」と、絶えず一人一 ている生徒はいないか」 こは、早期発見・早期解 「学校生活アンケート」 「いじめ」があった場合 「悩んでいる生徒はいな 「いじめ」は起こら 朝、 「おは ①いじめられたら「やめの行動」についてです。 まず、「 ③周りの人は、傍観者に ません。 け入れよう。 も、ほかの人の考えを受 ②意見が食い違っていて から相手の気持ちを読み ①SNSに頼り過ぎず、 いて」です。 恥ずかしいことではあり しよう。相談することは ②困ったら、誰かに相談 う。相手の表情や声など 大切なことは直接伝えよ めなよ」と声を出そう。 て」とはっきりと意思表 を皆さんに伝えます。 心がけることに いじめを受け 普段から

ちよい青空が望める」 Sakura UP~J して乗り越えれば、 「どんな試練でも、努力 「桜が広がる、桜中らし 「雲外櫻天~Team 生徒会スロー ・ガン、

楽しいと思えるような、 4名、みんながみんな、 学校が楽しい、クラスが きません。全校生徒40 があっては決して実現で たどり着くには、桜中に、 れは片山会長の思 を目指していこう」 桜中にしないといけませ あなたのクラスにいじめ やかで活気のある空」に い華やかで活気のある空 「気持ちよい青空」

思ってもらえるようにな くりと話し合って、小さ ると思う。時には一人に を根絶することにつながせる」、このことがいじめ 「一人一人の心を成長さ UP」の意味は、「仲間と 中全体の結びつきが強く 時には一つになってじっ なると、今まで以上に な違いを乗り越えて、桜 なってじっくり考えて 「桜中が楽しい」って、 つになって協力する. Team Sakura

を受け入れていく時代。 性」って何か? 国際社会に生きるよき日 ても大切な視点。 本人になるためにはとっ これからは、

ことは、いろんな考え方〇いろんな人がいるって

じめ根絶」への解決策。 を身に付けることが「い を認める懐の深い人間性

今日から始まる、教育

生徒会役員から

O自分とは違う 人がいるっ がいるっていうこと。 〇世の中にはいろんな人

をもってそれを実行する

先生から

こと、個人としても違い

があるっていうこと。

いを認められる人になっ

つ目 ほかの人との違

方、周りの人を幸せにす方、周りの人が喜ぶ生き

今回の具体策は必ず実行 クラスが少なかったので、

するようにしてください。

具体策を実行できている

先月の具体策の反省で、

のいのちを輝かせる生き 週間を通して、「あなた

君たちにお願いが3つ。

わたしは、あなたが大好きです 私の宝物です あなたは どんなことがあっても わたしは あなたの味方です わたしは あなたが 素敵な人になってゆくのを わたしは ずっと、見守り続けます。

べき行動を理解し、 じめ」を見たときのとる 合える人になってほしい。 話し、チームが組める力 中でも、自分の考えを持っ を身に付けてほしい。 てほしい。 ていく力・どんな環境の 二つ目 ことばを大切に 一つ目 桜中生一人一人が「い 自分らしさを発揮し 互いを認め、励まし 違う価値観の人と対 違いを認めなが る生き方」について考え

具体策 日する。朝にやりとり帳 1年 置き勉チェックを毎 習に取り組もう 目◆学習部 置き勉をなくし、家庭学

るプロの目標と具体第 生徒会活動

■◆整美部

整理整頓の習慣を身に付

3年 帰りの会 (月・水・ の呼びかけやそのチェッ かけをする。 カーチェックとその呼び 2年 毎週金曜日にロッ クを週2(火・金)で行う。 1年 ぞうきんのか 行方

ので自分たちで直せるよ ほしい。ぞうきんが汚い ことをしっかりと行って きちんと行う。決まった 美化コンクールの準備を

キングで発表する。

を集計し、テスト後にラン 3年 班ごとに勉強時間 と呼びかけをする。 クする。どちらもしっかり 学習ができた人をチェッ カーチェックを行う。家庭 のを再確認することとロッ

生徒会役員から り行ってください。 徹底!体調管理をしっか かりする。 手洗い・うがい・換気の

呼びかける。 かける。整列をしっかり み時間に水分補給を呼び 3年 ポスターを作る。休 かける。保体部が先に体 を持ってくるように呼び 育館に来て整列させる。 朝・帰りの会で水筒

だけしたか班でチェック を見て、家庭学習をどれ

金)に、ロッカーチェック

をして、できていない人

にはちゃんと改善しても

置き勉していいも

先生から

インフルエンザ予防をしっ

らう。

て整列を呼びかける。 具体策 1年 背面黒板に「水分補 集会時の整列・黙想を徹底 る。保体部が中心となっ 会や帰りの会で呼びかけ 給をしよう」等書き、朝の 熱中症を予防しよう。

変で、責任が必要です。決どの学年も具体策が大 行うようにしてください。 特に3年生がトイレの使 使うように。い方が汚いのできれいに いので、改善してほしい。 私語が掃除時間にに多

まったからにはきちんと

こまめに水分補給をし、

6/22 (木) 14:50頃 北大浦地区の民生委員さんよ り本校男子生徒の善行について本校に電話が入りまし

今朝8時前、ファンスクエア(旧玉屋)の前の信号 を男子生徒1名が、空き缶の袋を2袋持って歩いてい た。その男子生徒は、信号を渡り終えた後、その2袋 をその場に置き、渡ってきているおじいさんのところ へ向かった。信号が点滅を始め、後ろから歩いてきて いたおじいさんから、さらに2袋を預かり、おじいさ んの手を引きながら、信号を渡り、無事に渡り終える ことができた。

民生委員さんのことば

「私は、馬町に向かう側の道路で、車の中からその 様子を見ていた。男子生徒が先に歩き、来た道をさら に戻り、おじいさんの安全を守りながら、空き缶が入っ た6袋を運ぶのを手伝ってくれたのだと思った。

朝から、その男子生徒の手伝う姿を見て、すがすが しい気持ちになりました。涙が出るくらい、 気持ちになりお電話をしました。」

素敵な情報をいただきました。地域の誇り・桜の誇 りが少しずつ増えてきましたね。素晴らしいことです。

😭 🔗 🔗 🔗 🔗 🔗 🚱 🔗 🏈 🏈 🏈 🏈 🏈 🏈 🏈 🏈 🍕 中心発問とは、ふつう、授業の後半に教師か ら出される発問。その時間の最も核心を突いた 生徒への投げかけのこと。

資料や映像などの教材の中に正解があるわけ ではありません。

つまり、生徒達が知っているかどうかを尋ねるのではなく、一人一人の「価値観」に問いかけて、よりよい生き方やものの見方・考え方 (生活の改善) につなげようとするものです。

この、たった一言の「中心発問」こそ、道徳 の授業の「命」であり、教師の勝負どころです。 見ばえのいいのがよい授業とは限りません。

7月1日(土)の授業参観(2校時 9:45)で、どれが中心発問かを発見してみません たくさんの保護者の皆様の参観をお待ちし ております。

***** @@ @@ @@ @@ @@ @@ @@ @@ @@ *****

7月1日(土) PTA除草作業も、 ご協力よろ しくお願いします。今現在50名の保護者が参 加予定です。親子で汗を流しませんか?